tacion mas franca, sencilla y correspondiente á mi decision y á la latitud de los deberes en que me hallo constituido.

Sin resentimientos de uinguna especie, sin el menor espiritu de venganza, y con el temple de alma necesario para olvidar agravios ó despreciar perjuicios que por ligereza ó malicia puedan haberseme causado en cualquiera ocasion o sentido, fija mas bien mi vista en el agradecimiento nacido de la consideracion, miramientos y aun respeto que en el espacio de los diez años últimos he debido generalmente á mis compatriotas, voy á emperar la dificil carrera, la ardua empresa de promover la prosperidad de la provincia puesta á mi cuidado: á tan laudable fin dedicare mis cortos conocimientos, aplicare mis esfuerzos y desvelos con la constancia propia del amor ardiente que me domina al pais en que naci, á la felicidad y bien estar de sus habitantes : si me faltan luces para conseguirlo las buscare con incansable afan, y mi buena voluntad y la pureza de mis deseos me tendran siempre pronto á recibir con gratitud los avisos, y con placer los auxilios de todos los amantes del bien publico, constantemente, mi animo dispuesto á fomentar lo conveniente á proteger lo beneficioso, á remover los males, ó por lo menos disminuir su intensidad, si la prevision y el esmero no alcanzasen á precaver los.

No es necesario discurrir mucho para conocer las ventajas exclusivas de una nueva institucion, cuyo interesante objeto es el fomento, y cuyas atribuciones todas de consiguiente se concretan á mejorar la condicion de los pueblos, proporcionando un metodo eficaz y seguro de reunir los esfuerzos de todos los interesados, para que concentrada la accion en el gobierno, bajo la base de una organizacion administrativa uniforme, reciba la prosperidad pública el poderoso impulso que necesita. Tales son brevemente enunciadas las sabias y benèficas miras de nuestra augusta Reina Gobernadora, que al fijar su atencion real en una parte por desgracia descuidada en las épocas anteriores, abre la puerta á los bienes positibos que precisamente ha de ofrecer la circunstancia esencialisima de convocar á

la iniciatiba de la remocion de los males y adquisicion de los beneficios, á los mas empeñados en ello: bajo estos supuestos yo desmayaría al comenzar el ejercicio de mis funciones, si no me animase la consideracion de que he de encontrar en los Ayuntamientos de los pueblos la cooperacion mas activa y la voluntad mas decidida, haciendome conocer sucesivamente sus mas urgentes necesidades con indicacion de los medios oportunos de socorrerlas, y cuanto conceptúen conveniente para su fomento.

Reconozco el peso enorme de la responsabilidad que gravita sobre mis débiles hombros, y este convencimiente aunque no es bastante para proporcionarme el acierto que deseo, lo es sí para dictarme la firme resolucion de aplicar todo el zelo de que sea capaz al cumplimiento de mis importantes deberes: este mismo propósito espero de los cuerpos municipales con la mayor consianza, á fin de que, librandome de la desagradable precision de comminar y reconvenir, no se me ofrezcan jamas sino frecuentes ocasiones de elogiar su zelo, de apoyar sus útiles tareas, y de ser participe de la incomparable satisfaccion que nos presente la marcha constante de todos por la senda del bien, demostrando la mas completa lealtad á nuestra legítima soberana doña Isabel segunda, y procurando corresponder del modo mas franco, noble y absoluto, á las sabias intenciones de nuestra admirable Reina Gobernadora, cuyo augusto nombre se halla ya unido para siempre á la idea mas exacta de magnanimidad y eminentes virtudes que han promovido y sostienen el acatamiento y el amor y el entusiasmo en cuantos aspiramos á merecer y conservar el título honroso de buenos españoles.

Pero para que tengan efecto los ventajosos resultados que debemos prometernos, es importantisimo sobre todo hacer cuantos esfuerzos sean imaginables, á fin de que reinen entre nosotros la union y la paz.....; la paz bien divino y el mas apreciable en la tierra, como que sin èl nada hay bueno, nada completo, nada satisfactorio! Desaparezcan para siempre denominaciones odiosas y mezquinos partidos; sean nuestras divisas la lealtad y su concordia, armémonos de circunspeccion con-